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REPÚBLICA DE MOÇAMBIQUE 

______________ 

MINISTÉRIO DOS RECURSOS MINERAIS E ENERGIA 

INICIATIVA DE TRANSPARÊNCIA DA INDÚSTRIA EXTRACTIVA 

 

 

ACTA DO 4ª ENCONTRO DO COMTE DE COORDENACAO  

Aos vinte e um dias do mês de Dezembro de dois mil e  dezoito  realizou- se na sala de 

reuniões de Hotel Maputo a quarta sessão do Comté de Coordenação que teve o seu início ás 

oito e trinta minutos.O encontro foi orientado por Sua Exelência o Sr  Vice - Ministro  dos 

Recursos Minerais  e energia Augusto de Sousa Fernando e  teve  a seguinte agenda: 

 

1. Apresentação e aprovação da acta da 3ª sessão do CC. 

2.  Apresentação do draft do plano Operacional (2019-2020) da ITIEM  e aprovação pelo 

CC 

3.  Apresentação e aprovação da proposta do relatório de progresso  Anual -2017. 

4.  Apresentação e aprovação da proposta de institucionalização da ITIEM 

5.  Apresentação do projecto da plataforma Eletrónica da ITIEM , E-reporting 

6. Apresentação do estudo sobre a alocação dos 2.75% da receita proveniente da Extração 

de  recursos. 

7.  Consideraçoes finais. 

Precedeu –se à verificação de quorum e constatou-se que havia um número suficiente de 

membros para a realização do encontro. Em seguida procedeu- se à leitura da acta da 3ªreunião 

do comité de coordenação que mereceu comentàrios em relação à redação de alguns aspectos  

nomeadamente sobre os contratos com cláusulas de confidencialidade . 

Propôs-se uma reformulação, cujo teior seria “cláusula de confidecialidade relativa aos aspectos 

de caracter técnico,” para salvaguardar a questão de patentes e tecnologias específicas 

desenvolvidas pelas empresas concessionàrias. 

A  coordenação explicou que há outras cláusulas de confidencialidade que não são técnicas. 

Para melhor compreensão deste aspecto foi proposta a realização de um workshop no qual 

seriam dados explicações exaustivas aos membros do  CC  para melhor compreensão do tema 
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cláusulas de confidecialialidade no qual participariam membros do  secretariado internacional do 

EITI. 

Em relaçãoos “reporte  por  projecto” proprôs a a redacção  sendo possivel o reporte de 

informação projecto por projecto . 

Propôs-se  que se adicionasse informação sobre as transfarências sub-nacionais e para finalizar o 

primeiro ponto segeruiu-se que a acta deveria ser assinada . 

O Comité de Coordenação  aprovou a acta , contudo condicionada às inclusão dos comentários  

efectuados pela assembleia. 

Em relação ao ponto relacionado com o plano trienal e respectivo orçamento ,aprovado 

condicionalmente na 3ª sessão, foram feitas observações em relação ao timing , fontes de 

finaciamento e recursos humanos  adequados para a sua implementação tanto dos objectivos 

gerais como  objectivos específicos determinados pela Comissão de Coordenação  . 

A KENMAR  propôs que se fizesse um plano especifico para o ano de  2019. 

Seguidamente os consultor que procederam à elaboração do E-reporting fizeram uma 

apresentação na qual na qual destacaram as diferentes fases da consultoria   até ao presente  

momento e propuseram as  datas para a formação . 

Tendo sido sugerido uma apresentação antes da formação foi respondido que existe uma 

possibilidade de se efectuar a referida apresentação aos membros de CC. 

A  AENA – Associação Nacional de Extensão Rural fez em seguida uma apresentação sobre o 

estudo afectuado  sobre o alocação  das receitas do Estado na Indústria  Extractiva (2.75%) cujos 

aspectos principais foram a metodologia usada o escopo geografico ,enquadramento legal  e 

recomendações.Os  principais aspectos do capítulo de recomendações referem se à necessidades 

de se fazer uma  circular de Ministério de  Económia  e Finanças e transformá-la em Decreto ou 

diploma legal?Foi   Apresentada  uma proposta do referido documento. 

 

 Conclusões  

A presidência do  CC propôs que  o documento deveria,  rever  o conceito  e o  critério ou base 

de cálculo dos 2.75% e dever-se –ia  dar continuidade ao  que está a ser efactuado, devendo 

juntar à proposta da ANEA o que está a ser feito  pelo grupo   manitoria de implementação dos 

2.75%. 

Em relação ao projecto de institucionalização da ITIE os conultores que estão a elaborar o estudo 

fizeram uma apresentação exaustiva na qual mecionaram alguns exemplos de institucionalização 

,nomeadamente da Mongólia e Filipinas para fazer um paralelismo e verificar a aplicabilidade de  

modelo similar em Moçambique . 
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O presidente do Comité de coordenação aconselhou que se partilhasse o estudo de criação da 

Alta Autoridade da Indústria Extrativa para melhor entendimento sobre os diferentes  modelos 

propostos para a institucionalização  da ITIEM . 

.O presidente do CC enalteceu   algumas considerações em relação ao encontro tendo enfatizado 

o aspecto de melhorar a ITIEM.  Afirmou que os prazos definidos têm de ser realistas de forma a 

apresentar o trabalho em tempo útil . 

Antes de encerramento foi aprovado o contraditorio ás constatações e observações e comentários  

do secretariado internacional ao setimo  relatório. 

 

Não havendo mais nada a tratar o encontro foi dado por encerrado. 


